
Protokoll zur 4. Mitgliederversammlung am 16.07.2020 
 
Anwesend vom Vorstand des Vereins waren: 
Bianka Huber, Jürgen Zanthoff, Erich Bach, Annette Szegfü, Frank Balmes 
 
Schriftführer: Frank Balmes 
 
Als Anlage zu diesem Protokoll wird die Liste der Teilnehmenden beigefügt, aus der sich die 
anwesenden Mitglieder des Vereins ergibt 
 
 
 

1) Begrüßung der Mitglieder 
Die Vereinsvorsitzende Bianka Huber eröffnete um 17:00 Uhr die Mitgliederversamm-
lung und begrüßte die anwesenden bzw. per Zoom dazugeschalteten Vereinsmitglie-
der. 
 

2) Ordnungsmäßigkeit der Einberufung und Beschlussfähigkeit 
Jürgen Zanthoff übernahm den Vorsitz dieser Sitzung und führte durch die Versamm-
lung. Er stellte die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit der Mit-
gliederversammlung fest. Ebenso wurde von der Mitgliederversammlung die Tages-
ordnung genehmigt. 
 

3) Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2019 
Bianka Huber erläuterte den Bericht über das Geschäftsjahr 2019, der den Mitgliedern 
als Anlage zur Einladung der Mitgliederversammlung beigefügt wurde. Dazu hat der 
Vorstand eine Präsentation vorbereitet, die Bianka Huber vorstellte und die ebenfalls 
als Anlage beigefügt ist. Insgesamt wurden im Jahr 2019 54 Anträge angenommen, 
der Verein verfügt über 102 Mitglieder. Die Öffentlichkeitsarbeit wurde verstärkt vor-
genommen, die Homepage wurde aufgebaut und im Frühjahr 2019 online geschaltet, 
der Verein verfügt über einen Messestand, 2 Newsletter wurden veröffentlich, wir wa-
ren bei der Personengruppenkonferenz in Mannheim vertreten, beim Ev. Kirchentag, 
beim Gewerkschaftstag der IG Metall sowie beim Dt. Betriebsrätetag. Einzelheiten der 
vielfältigen Tätigkeiten des Vereins kann man der beigefügten Präsentation entneh-
men. Von den Mitgliedern wurde Zuspruch und Dank für die Arbeit ausgesprochen. 
 
Erich Bach erläuterte als Schatzmeister die Jahresrechnung 2019, die ebenfalls An-
lage der Einladung gewesen ist. Damit schloss das Jahr 2019 mit einem Überschuss 
von 848,60 €, was daran liegt, dass voriges Jahr Projektrücklagen i. H. v. 7.000,00 € 
gebildet wurden, die jetzt in 2020 verausgabt werden und der Verein die Mittel für eine 
Vielzahl von satzungsmäßigen Leistungen verausgabte.  
 

4) Wahl eines Kassenprüfers 
Carl-Friedrich Bossert stellte sich als 2. Kassenprüfer zur Wahl. Er ist bereits 2020 
kommissarisch tätig gewesen, weil die Kassenprüferin Marion Krause ihr Amt nieder-
legte. Sodann wurde vom Vorstand der Antrag gestellt: Es wird beantragt, Herrn Karl-
Friedrich Bossert als Kassenprüfer für den Verein zu bestellen. Diesem Antrag wurde 
einstimmig per Handzeichen von der Mitgliederversammlung entsprochen. 
 

5) Bericht der Kassenprüfer 
Es erfolgte der Bericht der Kassenprüfung, der als Anlage beigefügt wird. Es gab keine 
Beanstandungen.  
 
 
 
 



6) Entlastung des Vorstandes und Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
Von der Kassenprüferin Anja Ceesay wurde beantragt, dem Vorstand die Entlastung 
zu erteilen. Die Mitgliederversammlung hat daraufhin einstimmig per Handzeichen be-
schlossen: „Dem Vorstand wird die Entlastung erteilt.“ 
 
Ebenso wurde die Jahresrechnung, die ebenfalls als Anlage zur Einladung beigefügt 
war, per Handzeichen von der Mitgliederversammlung genehmigt. 
 

7) Bericht über die im Vorjahr beschlossenen Projekte 
Bei der 3. Mitgliederversammlung am 22.08.2019 wurde von der Mitgliederversamm-
lung die Unterstützung eines Fahrradkurses für Frauen genehmigt, der 2.000,00 € 
kosten wird. Bianka Huber berichtete, dass dieser zunächst für die Osterferien geplant 
war, dann aber wegen Corona nicht möglich war. Es wurde die Umwidmung dieses 
Betrages für die Mode Kreativ Werkstatt in gleicher Höhe beschlossen, und zwar an-
stelle des Fahrradkurses dem Leasing*) von 7 Nähmaschinen, damit die Frauen we-
gen Corona im Homeoffice für den Secondhandladen arbeiten können. Von Jürgen 
Zanthoff wurde beantragt, dass die Mitgliederversammlung der Umwidmung der Pro-
jektumlage von Fahrradkurs das Leasing*) der 7 Nähmaschinen zustimmt: Diesem An-
trag wurde einstimmig per Handzeichen von der Mitgliederversammlung zugestimmt. 
 

8) Beschluss über die Beantragung eines Spendensiegels 
Frank Balmes und Bianka Huber erläuterten die Vorteilhaftigkeit eines solchen Spen-
densiegels, das gerade im Hinblick auf die Neuakquise von Spendengeldern und För-
derern ein wichtiges Symbol der Transparenz und Vertrauenswürdigkeit des Vereins 
darstellt. Nach kurzer Diskussion wurde von Frank Balmes beantragt, den Beschluss 
zu fassen, dass der Verein das Spendensiegel z. B. bei DZI oder Transparency Inter-
national Deutschland beantragen wird. Auch dieser Beschluss wurde per Handzeichen 
einstimmig von der Mitgliederversammlung getroffen. 
 

9) Verschiedenes 
Bianka Huber bot einen Ausblick über die Herausforderungen der Arbeit des Vereins 
im Zeichen von Corona, wies auf Gesetzesverschärfungen des Ausländer- und Asyl-
rechts hin und bemerkte, dass sich leider zu viele Menschen in einer existentiell be-
drohlichen Lage befinden. Sie appellierte an die Mitglieder, neue Mitglieder zu gewin-
nen und auch weiterhin so erfolgreich Spendengelder einzuwerben. 

 
Um 18.10 Uhr schloss Jürgen Zanthoff die Mitgliederversammlung. Weitere Beschlüsse wur-
den nicht gefasst. 
 
 
Frankfurt am Main, den 23. Juli 2020 
 
 
*)  Berichtigung des Protokolls: „Kauf“ statt „Leasing“, 15.06.2021, Frank Balmes 


